

# EL PORVENIR DE LEON

Periódico de intereses generales, noticias y anuncios.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL 3 DEDENIDEM Y 8 TRIMESTRE.

## PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Miércoles 11 de Agosto de 1880.

Los suscritores tienen derecho á un número al mes de seis líneas gratis. Los demás anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado. En Madrid, la Agencia ESCAMEZ, Preciados, 33.

NUM. 1749

## FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.—ESTACION DE LEON.

### Entradas y salidas de los trenes.

#### ENTRADAS.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 10'15 m.	Tren correo 3'46 t.	Tren correo 3'49 d.
mixto 2'57 t.	mixto 9'29 m.	mixto 10'37 m.

#### SALIDAS.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 4'19 t.	Tren correo 10'30 m.	Tren correo 10'45 m.
mixto 14'12 m.	mixto 4'15 t.	mixto 3'50 t.

## D. Pedro Calderon de la Barca.

Se trata de rendir un tributo de admiración y respeto á una ilustración en las letras españolas, á un memorable poeta, á un autor dramático que dió tanta gloria á su Patria, al inmortal Don Pedro Calderon de la Barca, al que escribió en magníficos versos, *La vida es sueño*, que se puede considerar como la realidad más práctica del filósofo y el poeta llevada al Teatro. Cuando oímos con alguna frecuencia ponderar á los grandes hombres de otras naciones, parece como que se pretenden oscurecer á los españoles ilustres, que desde que la historia nos los ha dado á conocer, han creado nuestro ideal, sirviéndonos de guía en la oscuridad de los tiempos, y de norte en nuestra peregrinación por el mundo.

Con efecto: ¿Que nación nos lleva ventaja en hombres notables, lo mismo en un género que en otros? En las armas hemos resistido á mil invasiones y hemos triunfado en heroicos combates contra formidables huestes ex-

tranjeras. Hemos tenido grandes soldados desde Viriato hasta Gonzalo de Córdoba, y desde este, á los ilustres defensores de España contra el Capitan del siglo, el Grande Napoleon. En esta guerra de la independencia, se formaron los primeros extraterrestres de Europa y se educaron los jóvenes que más tarde habian de conquistar la libertad política y el derecho moderno, luchando contra el despotismo. De aquella guerra, procedian los Mina, los Empeinado y cien famosos guerrilleros que en vano han tratado de imitar las demás naciones de Europa.

De esta lucha de gigantes salieron amestrados los que después llegaron á famosos generales. Los Orá, los Valdés, los Mérida, el inclito Espartero, Duque de la Victoria y otros muchos de aquella lucha procedian.

En filosofia, tuvo España un Luis Vives, el ilustre valenciano que mereció el título de reformador de la antigua filosofia y el que proclamó los principios de la moderna treinta años antes que Ramus, Pedro Piteo y otros filósofos

de la Sorbona en Francia y que Bacon en Inglaterra.

En legislación, al famoso Gregorio López, comentador del Código de las Siete Partidas, el mejor Código y más completa compilación de derecho que tuvo Europa en su tiempo.

En ciencias, al gran químico Orfila y en medicina al famoso Argumosa en los tiempos modernos.

En historia, al Padre Juan de Mariana, y sus continuadores, La Fuente, y los Suyos, con otros ciento.

En artes, un Velazquez, un Murillo á quienes nadie aventajó, en imitar la naturaleza en sus pinturas. En ningún ramo del saber humano faltaron á nuestra Patria grandes hombres, grandes mecánicos, grandes físicos, matemáticos, arquitectos, escultores y toda clase de artistas, y también grandes economistas y hombres de Estado, y es un error suponer que en España no nacian, cuando lo que faltaba era solo buen espíritu en los Jefes de la Nación, con honrosas excepciones. No faltaron hombres, nó, en la Patria del

Teólogo Melchor Cano, y del navegante explorador Sebastian del Cano y de Churrua el marino.

En literatura está dicho todo con decir que Cervantes y Quevedo nacieron en España, á quienes han tomado por maestros en la sátira y el epigrama, los extrajeros modernos.

En el Teatro, hemos tenido al fecundo Lope de Vega, al sabio Calderon y muchos más.

En poesia al coronado cantor de nuestras glorias nacionales, al gran Quintana, al épico inimitable Espronceda, en la comedia á Breton de los Herreros, Ventura de la Vega, García Gutierrez, Ayala, Martinez de la Rosa, Zorrilla, Lista, Hartzenbusch, Campa y otros que actualmente habien fuertemente el Teatro como suele decir y sin olvidarnos de nuestros grandes músicos y artistas de escenas en todos géneros: los célebres, si el segundo cen-

tenario de la muerte de Calderon, y viva eternamente su recuerdo, y contribuya todo el que ame las glorias de la nacion en que nació, con su pequeño óbolo, sino puede ser más, á conmemorar al hijo de

## EL ROBO DEL TOISON

(Continuacion.)

Este viaje produjo un nuevo escándalo. Condujo consigo públicamente á la baronesa, á su amante; todos los personajes y las familias legitimistas que fueron á la estación á despedirlo se avergonzaron al verlo en tal compañía.

Cuando supe que llevaba tal compañera á un país tan caro, comprendí al momento que la necesidad de dinero no se haria esperar, y que la carta convenida llegaría bien pronto.

—Presidente.—Escribisteis á don Carlos á Londres pidiéndole instrucciones sobre el Toison?

—Bret.—Sí, le escribí dos cartas. Me habia dicho en el café Riche de París que si no me enviaba dinero

podia hacer uso de la alhaja para ir pagando de ella mis gastos.

Como mi señora se encontraba con graves apuros, le escribí que vendiera algunos brillantes. Escribí también á D. Carlos que, puesto que estaba en Londres, podia vender allí los brillantes, pues encontraría gran facilidad de hacerlo. La respuesta fué en Madrid todos los que querian decir que en Madrid se vendieran los brillantes. Estas palabras estaban escritas sobre dos pedazos de tarjeta, al respaldo se veian las iniciales de D. Carlos.

Entonces se empezó á hablar de la venta que se estaba haciendo en Bayona de los diamantes, y alguno preguntó si eran los diamantes del Toison.

Envié á D. Carlos el recorte de un periódico francés donde se hablaba

de esto, escribiéndole de paso que no era conveniente ir á Madrid para vender el resto, pues entonces se haria descubierto todo. No me contestó. Remité otra carta, y me obtuve mejor contestación. Entonces envié á D. Carlos un periódico nuevo y una nueva carta por medio del conde de Coetegon, con responsal de la Fran-

ca. El conde me contestó que D. Carlos los leyó á carta y el periódico, diciéndo: «Está bien.» Poco después, D. Carlos presentaba la denuncia en contra mia. Y aquí es oportuno mencionar dos circunstancias que me parecen interesantes.

Una mañana vino á mi casa Retamero. Me dijo que D. Carlos le habia, y en su nombre me hizo espléndidas promesas que me parecían bien extrañas. Tanto mayor era mi sorpresa, cuanto que D. Carlos no

conocia á Retamero. Este habia sido mi ayudante de campo durante la guerra, y en aquellos tiempos estaba colocado en casa de un farmacéutico muy legitimista de Tours.

Después de hablar un rato, me dijo Retamero que tenia que evacuar cerca de mí un encargo secreto. «Hablad pues» le dije. Tengo encargo, respondió, de D. Carlos, de que me entreguéis, no el Toison sino los brillantes. A mí me agradaba mucho librarme de aquella responsabilidad, pero por precaución pregunté á Retamero si tenia alguna carta de don Carlos autorizándole para retirar la alhaja. Retamero me contestó que no, contándome con este motivo una escena muy grave habida entre don Carlos y don Margarita, escena que narraré mas tarde con otro motivo. Venga conmigo, le dije, á la Villa

Madrid que fué primero soldado valiente, magnífico escritor después y eclesiástico por fin, á usanza de muchos caballeros de su tiempo.

Estamos conformes, enteramente conformes con los Sres. Vidart, Bremon y Galdo en lo que proponen á la *Asociación de escritores y artistas españoles*. H.

Ayer llegó el tren correo con dos horas de retraso, á causa de encontrarse en la misma vía en la línea del Norte con otro tren ascendente, evitándose felizmente, el choque por haberse visto á larga distancia, consiguiendo los conductores contener la velocidad.

Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Santa María de Ordás, dotada con 550 pesetas.

También se halla vacante la plaza de Médico forense de Leon.

Se ha satisfecho el mes de Julio al personal del clero de esta provincia y se está pagando á las clases pasivas.

El pan ha principiado á bajar, pero con una lentitud que no está conforme con la abundancia que se está acumulando en los graneros.

El temporal que se ha dejado sentir en todo el Norte de España ha causado grandes estragos.

En Trives (Orense) descargó el día 4 un fuerte pedrisco que destruyó toda la cosecha de vino de aquel término municipal y causado daños de gran consideración en los términos inmediatos.

A las veinticuatro horas de haber descargado la tormenta, se han encontrado aun granizos que pesaban dos onzas.

Los daños causados se calculan en 25.000 duros.

Tourette donde estoy hospedado, y le añadí que marchaba á Tolosa aquel mismo día para consignar los diamantes en casa del procurador de la república en aquella ciudad, y contarle cuanto había sucedido.

—La verdad es—me contestó Retamero—que yo no vengo de París, sino de Tours.

—¿Por qué me decíais entonces que veníais de París?

—Esparza Ramon—me contestó el secretario de doña Margarita, ha llegado á Tours, encargándome viniere á verle con este encargo.

Como observarán los señores jurados, este Esparza no se dirigió directamente á mí, sino que me enviaba á Retamero. Era fácil encontrarme; todos sabían donde yo estaba, pues que nunca me oculté de nadie.

Retamero y Esparza convinieron

Segun telegrama del gobernador civil de Segovia, en San Cristóbal, pueblo anejo á Palazuelos, ha sido atacado el ganado vacuno de fiebre carbuncosa maligna.

La autoridad civil, en union de la junta de Agricultura, ha adoptado las más enérgicas medidas para evitar su propagación.

Segun un colega la cosecha de vinos será este año en España medianamente satisfactoria. En Navarra, ambas Riojas y Aragón abundante. En la generalidad de Andalucía regular. En el interior de España, como en Madrid, Toledo y Castilla la Vieja, también regular. En Cuenca y la Mancha mala. En Zamora y particularmente en Toro mala. En Cataluña mala también. En el reino de Valencia y Murcia mediana. En las Islas Baleares regular.

Por real orden ha sido suprimido el caso cuarto del art. 145 de la vigente instrucción de consumos, por el que incurrian en comiso, y pago de dobles derechos, las especies procedentes de depósitos que se estraigan para otros pueblos sin licencia de la administración y sin la intervención del fielato de salida, pues que si prescinde el dueño de las referidas reglas, es bastante con que pague los derechos de las especies, como si las diera al consumo inmediato.

El señor marqués de Peña-Plata gobernador capitán general de Cuba, ha dirigido al señor ministro de Ultramar el siguiente telegrama:

«Habana (7 9:10 noche)—La presentación de Calixto García y Fonseca ha sido sin condiciones, segun manifesté á V. E. en mi telegrama del 4 del actual. Doy gracias á V. E. por la felicitación que, en nombre del Gobierno, se sirve dirigirme.—Blanco.»

que el primero dirigiera un telegrama al segundo con palabras convencionales para decirle si se encontraba el Toison. El telegrama obra en el proceso.

Y aquí se me ocurre una reflexión. Si hubiera sido el ladrón, al recibir la visita de Retamero, encontrándome tan cerca de la frontera, me habría sido fácil huir á España, que yo conozco perfectamente, con especialidad en la parte que fué teatro de la guerra civil.

Es también cosa clara que si don Carlos me creía culpable del hurto del Toison, no habría enviado á Retamero, que era mi amigo, mi antiguo ayudante, mi compañero de armas.

Si fuese cierto lo dicho en la acusación, fuerza es confesar que don Carlos era un robado bastante origi-

No solo, pues, resulta confirmada la noticia que algunos periódicos ponían en tela de juicio, sino con creces. Calixto García, el último de los enemigos de España, se ha rendido á discreción.

No sabemos lo que el Gobierno hará de este desleal que, después de haberse puesto en libertad bajo palabra de honor, la rompe y se apresura á promover una nueva insurrección cuando Cuba estaba apaciguada y solo paz deseaba, escribiendo proclamas que eran un tejido de groseras calumnias contra la nación española, proclamas que estampaban *La France* en París, y *El New-York-Herald* en los Estados Unidos.

Como quiera que sea, felicitémonos de haber terminado una guerra por las armas, sin pactos de Zanjón ni condiciones de ningún género, no habiendo tampoco respondido el país al llamamiento de los que querían nuevamente ensangrentarlo y acabar de arruinarlo.

Dice un periódico:

«Las iras de Mr. Donon.—Lo que pasa con todo cuanto se relaciona con los ferro-carriles del Noroeste no tiene nombre. No parece sino que existe un propósito deliberado de fatigar al público y de desafiar la paciencia del país asturiano. Salen los trenes del Noroeste cargados de gente, por lo que con frecuencia se retarda la salida de Madrid hasta una hora, que luego el tren no gana en el trayecto. Resultado: que se llega á Busdongo con gran retraso. Pásase el puerto en diligencia á escape, para ver de alcanzar la locomotora de Lena, que sale á las cuatro y nueve minutos de la tarde, y un día sí y otro no se da el espectáculo de que la locomotora parta de la estación

nal, y yo, no escapándome, un ladrón bastante original también (Risas.)

Sabiendo, como sabía, que Esparza era secretario de doña Margarita, sospeché con fundamento que aquel paso era un ardid de la esposa de D. Carlos para conocer la verdad sobre la desaparición del Toison.

Entonces dije á Retamero: «Os voy á entregar dos cartas, las copiareis y guardareis la copia, siempre que me deis palabra de honor de no revelar á nadie el contenido de ellas.

Retamero me lo prometió así. Entretanto envió á Esparza un telegrama.

«Encontrado el amigo, esto es, encontrado el Toison, porque para doña Margarita éste no se llamaba el As, sino el amigo.

Las dos cartas que entregué á Re-

quando las diligencias entran en el pueblo. Los viajeros tienen que pernoctar en Lena y el correo tarda de Madrid á Oviedo cerca de cuarenta horas.

Todo el mundo se pregunta que inconveniente habría en que la locomotora de Lena esperase la llegada de las diligencias, no habiendo ya más servicio en toda la noche.

Hoy se tarda (porque esto es, ya ordinario y parece una burla) más de Madrid á Oviedo que hace ocho años.

Además, conviene que se sepa que, lejos de activarse las obras de la línea, la empresa constructora ha despedido obreros, en esta época, que es la del trabajo. En el trayecto de Lena á Puente los Fierros, que de seguro el consejo de incertidumbre hubiera abierto al público en este mes, no trabajan arriba de 24 hombres. Los puentes están por echar, y todo induce á creer que hasta el año próximo por este tiempo no se concluirán las obras. Por supuesto, de Fierros á Busdongo, ni una alma.

De ello puede convencerse el conde de Toreno, y se habrá convencido el tímido barón de Covadonga.»

Se habla de un hecho recientemente ocurrido con un soldado de la guarnición de Madrid, que merece conocerse por su originalidad. Parece que hacia tiempo abrigaba la idea de desertar, y así lo efectuó dirigiendo una respetuosa exposición al jefe de su cuerpo manifestándole que marchaba al extranjero por no estar conforme con ciertos principios que profesaba en política y que en España no podía hacer públicos dada su posición militar: en dicha exposición, precisa la casa

támero referíanse, la una á asuntos políticos la otra á la cuestión del Toison. Y aquí debo declarar una cosa grave.

En la carta que me ocupaba de asuntos políticos se trata de la cuestión contra doña Margarita, y me parece extraño que la justicia no me haya hablado aun de este asunto. La referente al Toison era menos grave, pues sólo en ella se hacía mención de cuestiones de intereses, mientras en la otra se trataba del honor de una señora. (Atención.)

En aquella carta me lamenté de la calumnia de que era objeto doña Margarita.

Cuando D. Carlos recibió mis cartas, dijo á Retamero: «Bastante orgulloso. Quiera luchar conmigo; pero lo destruiré.»

(Se continuará.)

donde dejaba su uniforme y de más prendas para que las recogieran. Conocido el hecho se empezó á instruir el oportuno sumario, que se encuentra muy adelantado.

VARIEDADES

Leemos en un periódico la siguiente:

ANÉCDOTA CURIOSA.

Augusto II elector de Sajonia, Rey de Polonia é hijo de Augusto I hizo un viaje á Viena siendo príncipe, donde travó una íntima amistad con el archiduque, emperador más tarde, José I. Los dos eran cazadores y muy aficionados á los ejercicios corporales. Esta analogía de gusto les hizo inseparables. Raramente se veía al uno sin el otro. Vivieron mucho tiempo en esta intimidad; pero un día notó el príncipe de Sajonia cierta frialdad en el trato del archiduque. Obligado este á esplicar los motivos, resistió mucho tiempo; pero, cediendo al fin, á las instancias de su amigo, le dijo:

«El cielo es quien quiere que nos separemos. La religion que profesas es sin duda la causa. (La familia reinante en Sajonia no habia abrazado todavía la religion católica. Hace ya mucho tiempo que todas las noches me ordena un angel que me separe de tí. He creído que era un error de mis sentidos ó el efecto de un sueño; pero ya no me es permitido dudar que tal es la voluntad del cielo. Resistir más tiempo sería una falta de fé y un acto de rebeldía.

Yo respeto tanto como tú, dije Augusto, semejante orden y estoy dispuesto á obedecerla, por rigurosa que sea; pero ántes acuerdame una gracia.

¿Cuál?

La de que yo mismo oiga la orden que rompe los lazos de nuestra amistad. Permíteme que pase esta noche oculto en tu alcoba sin que nadie se entere.

El archiduque consintió y á la caída de la tarde su amigo se ocultó detrás de un tapiz en un rincón de la alcoba.

A media noche apareció la vision y volvió á renovar la orden. Entonces el príncipe de Sajonia, saliendo precipitadamente de su escondite, cogió al mensajero celeste, abrió una ventana y lanzándole al aire le dijo: «Si eres un angel volarás.»

Al día siguiente se encontró debajo de la ventana un jesuita aplastado. C. L.

El método adoptado por la célebre María Biere para vengar pequeñas perfidias amorosas, va teniendo en Francia numerosas imitadoras.

El lunes último una jóven de 18 años, á quien habia seducido un jóven de 20, abandonándola despues, entró en un baile, y al ver á su seductor bailando con otra, le disparó un tiro en el corazon que le causó la muerte.

Lo particular del caso es, que el revólver de que la jóven se valió para matar á su amante, fué un regalo que éste le hizo al principio de

sus relaciones, encargándola en un momento de delirio amoroso sin duda, que lo empleara contra él si en alguna ocasion le faltaba á la palabra empeñada. Como se vé, la jóven ha sido obediente.

GACETILLA

En el último mercado se vendió el trigo á trece reales y medio.

Sin embargo; como ha de creer V. Sr. D. Ildefonso que aun se paga la hogaza á cinco reales y medio!

El doctor Tanner ha llegado al día 40 sin comer.

Un amigo mio me decía:—Si el doctor no perece á consecuencia de esta prueba, podía ensayar en el próximo invierno trasladándose al Canadá, resistir las más bajas temperaturas con el traje de Adán; y entonces estaríamos en camino los pueblos modernos, de poder pasarnos sin alimento ni abrigo.

En verdad que si estos adelantos económicos llegan á plantearse, han de verse negros los maestros, obreros y demás desheredados... del presupuesto, para morir de frio y de hambre.

El insigne don Carlos de Borbón va á publicar un manifiesto. ¡Gristol! ¡Despues del resultado del Toison todavía pretende darse pisto!

Vamos, ¿será simplon?

De la cárcel de Toro se han fugado dos presos á la una y media de la tarde.

¡A la una y media de la tarde!

Claro: ¿á esas horas quien les habia de ver? Bien saben cuando han de irse los malvados. ¡Cuando están los faroles apagados!

El recaudador de contribuciones de Ledesma se encuentra procesado por distraccion de fondos.

¿Nada más que por distraerles?

¡Vamos, sin duda el dueño pretendia que se murieran de melancolía!

Hace dias se habló de un tiburón que habia aparecido en las aguas de Málaga.

Ahora dicen los periódicos que el tiburón no se ha vuelto á ver, pero que se ha cogido una tintorera que pesa tres quintales.

¡Tate! Esa tintorera debe ser la señora del tiburón.

Se conoce que este ha ido á Málaga á pasar el verano con toda su familia!

En Valladolid una mujer sacó un niño del Hospicio para simular un parto.

Lo simuló, en efecto, con muchísima perfeccion pero hubo un pequeño detalle por el cual se descubrió la estratagema.

Vamos á ver. ¿Porqué dirán ustedes que lo hizo?

¡Por ganarse cinco duros que una empresa de aquella ciudad regala á sus operarios cuando dan á luz las mujeres de estos.

Falsificar el parir por cinco duros cogor...

¡Ay, lo que hace discurrir el vicio de no tener!

La Casa de Campo de Madrid debe estar construida toda ella con fulminante.

En menos de un mes se han producido ya cinco incendios.

Un periódico pide que se ponga remedio para que no se repitan.

¿Remedio para que la Casa de Campo no vuelva á incendiarse?

Yo sé uno que no puede ser más eficazísimo:

¡Reedificar la quinta con tabaco del estanco!

Se ha escapado una monja de Manresa y ha sido detenida. ¡Una sor... presa! —¡Y por qué se ha querido así escapar! —¡Cualquier dia lo van á declarar!

El número 61 del *Semanario Familiar Pintoresco*, que acaba de publicarse contiene entre otras materias la conclusion del interesante viaje á la Indo-China que venia publicando, ilustrado con magníficos grabados. Los demás artículos son tan instructivos y amenos como todo lo que publica este *Semanario*, que con tanto gusto leen sus abonados.

Dicho número, contiene:

Ciencia familiar: Transformación futura de la tierra, por A. Berstch.

—El leviton de mi tío, por Carlos Deslys.—El pária: Costumbres del Indostan.—Viaje á la Indo-China: Los tapires blancos, por A. Dubarry.

—Desarrollo del sentido de los colores.—Los hijos del tío Tom, arreglo de T. Corada.—Gimnasia de salon y de jardin.

Grabados: El Monte Auvert. La caza del tigre. El domador de serpientes. Gimnasia de salon y de jardin. Ejercicios: 9, 40, 11 y 12.

Cada número solo cuesta un real. Un año 50 reales.

La administracion, Lauria, 82 Barcelona, remite prospectos y números de muestra.

ANUNCIOS.

DELEGACION DEL BANCO DE ESPAÑA PARA

la recaudacion de contribuciones de esta provincia.

La recaudacion de las contribuciones Territorial y de Subsidio del primer trimestre del corriente año económico de 1880-81 se verificará á domicilio en esta Capital en los dias del 11 al 31 del corriente mes de Agosto continuando en los siguientes hasta el 8 de Setiembre inclusive en las Oficinas de la Recaudacion, Plaza del Conde, 6, principal, de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Leon 10 de Agosto de 1880.—El Agente Nilo Muñoz.

A voluntad de Doña Jacoba Escudero, viuda de Don Isidro Salcedo, se venden en pública subasta extrajudicial, dos casas, sitas en esta ciudad, calle de las Catalinas, números 8 y 10, bajo el tipo de 35.000 rs. la primera y de 46.670 la segunda. El remate tendrá lugar el día 15 del corriente mes y hora de diez á doce de la mañana, en la Notaria de Don Cirilo Sánchez.

HOJA DE MAIZ.

Se vende á precio económico, en el puesto de los Huevos, núm. 18.

Se arrienda la tienda en que hoy se vende pan cocido, de la calle de la Paloma número 14, tiene estanteria y mostrador, para tratar de ajuste, verse con Salustiano Crespo.

VENTA.—Se hace de la casa número 8, de la calle del Caño Santana, la persona que desee tratar de ajuste pase á la calle Plegaria número 6 Comercio, donde darán razon.

Se arrienda la finca titulada Cueto del Moro ó el Montico, término del pueblo de Azadinos, inmediata al de Carbajal y lindante con la carretera de Asturias, Monte que fué de San Isidro y río Bernesga, su cabida 42 hectáreas, destinada á pasto y labor, con matas de roble utilizables para carbóneo, en esta imprenta se dará razon.

AVISO.

Hemos leído en las *Provincias*, periódico de Valencia, la siguiente carta:

«Sr. director de *Las Provincias*.

«Muy señor mio: Le suplico encarecidamente en bien de la humanidad, mande hacer público el siguiente hecho, á lo cual quedarán conmigo muchos ciertamente agradecidos. Treinta años há que venia sufriendo padecimientos indecibles en el estómago, padecimientos que no solo no pudieron corregirse bajo la direccion de hábiles facultativos, ni echando mano de esos remedios empíricos que la experiencia aconsejaba como de buenos resultados prácticos, sino que, por el contrario, se exacerbaban mis penas.

«Ya veía con sobrado fundamento mi existencia comprometida por el incremento que de dia en dia notaba en mi mal, cuando la Providencia permitió que llegara á mis manos uno de los prospectos del «Purgante gaseoso toni-purgativo» con hieiro, que mi querido amigo, desde entonces, D. José Andrés y Fabiá, dispone en su gran establecimiento de farmacia, situada frente á la puerta principal de San Martin en Valencia.

«Con el ansia que la conservacion de la vida inspira al hombre en casos semejantes, me presenté yo mismo en dicho establecimiento á hablar con dicho señor, quien con una amabilidad sin igual me habló, no sólo de los resultados que debian precisamente obtenerse de su composicion en el tratamiento de las enfermedades del estómago (atendiendo á las sustancias que le constituyen) si no tambien de lo inocente en su manera de obrar, razon por la que se podia usar en cualquier tiempo, y por cualquier persona, con objeto solo de purgar el vientre con preferencia á todos los demás purgantes, por sus virtudes su sabor, por su economia.

«No con entera confianza, á pesar de las palabras del Sr. Andrés, empecé á tomar el medicamento citado, cuando á los muy pocos dias me encontraba cual nunca me pude encontrar con el uso de ningun otro, si bien lejos de estar aun bueno. Continué su uso, alentado con una firme esperanza de restablecerme, la cual, gracias á su bondad, no salió fallida, pues á los tres meses, despues de treinta años de un sufrir continuo, me considero hoy muy feliz con haber conquistado de nuevo mi salud, que creí sobradamente pérdida para siempre.

«Sirva esta declaracion de esta pequeña muestra de gratitud al Sr. don José Andrés y Fabiá, y de testimonio público de las muy sobresalientes virtudes de su preparado.

«Mi casa, por si alguien deseara verse conmigo, se encuentra en la calle de Cuarte, 37, entresuelo, Manuel Amorós.»

Se vende en el depósito general en Valencia, farmacia de su inventor D. José Andrés y Fabiá, frente al caballo de San Martin.

Depositorios: Farmacia de los señores Merino é hijo y viuda de Castellón y sobrinos.

